



d'Attichy. Ce monument n'a de remarquable qu'un portrait en pied de Jean de Nesle, qui provient du monastère de Sainte-Croix d'Offemont, fondé par ce seigneur. On lit ces mots au bas du tableau :

Jean de Neel, grand queux de France, fondateur de ce monastère de Sainte-Croix d'Offemont, en 1331, et ayeul maternel de François Alexandre de Villiers de Breuil.

Près de l'église, on montre encore la place qu'occupoit l'arbre *Jacquemart*, au pied duquel le bailli administroit la justice.

Il existe à Attichy un usage pieux dont l'origine est très-ancienne : chaque année, la veille de la Chandeleur, les enfants se rendent avec des espèces de brandons près d'une chapelle élevée en l'honneur de saint Blaise, sur la montagne d'Attichy ; ils y allument un grand feu en mémoire de ce saint, et s'en retournent en récitant des litanies et d'autres prières.

La guerre a détruit le fort château de la Faloise, qui s'élevait autrefois dans la plaine située au nord d'Attichy.

Autrèches eut, au XIII^e siècle, des seigneurs pleins de vailance et de zèle pour le soutien de la foi. Saint Louis mena avec lui à la croisade Gaucher d'Autrèches, qui pérît dans la terre sainte. L'église du village est un bel édifice de style ogival

EGLISE D'ATTICHY.

P. Blanchard del. et lth.

Imp. par Thierry frères